

学校便りせんだん12月号



わくわく!

「味覚の授業」[®]

「味覚の授業」[®]とは、

料理人やパティシエ、生産者の方がボランティアで参加し、小学校3～6年生を対象に、味の基本となる五味（塩味、酸味、苦味、甘味、うまみ）や、五感（味覚、視覚、嗅覚、聴覚、触覚）について楽しく教えてくださいの授業の事です♪

11月15日（金）に、「味覚の授業」[®]が実施されました。講師の先生は、南郷町の「名月堂株式会社：安藤 勝商 様」です。

授業では、子ども達一人一人に食材が用意され、それを食することで、五感（味覚、視覚、嗅覚、聴覚、触覚）を使って、五味（塩味、酸味、苦味、甘味、うまみ）を感じるようになっていきます。例えば、鼻をつまんで味をみたり目をつぶって味をみたりすることで、味の感じ方が違うことを実際に感じながら「味は五感を使って感じている」ことを学ぶという具合です。成長期の子供達は、大人と比べて「五感」が敏感にできているようで、だからこそ、この時期に「味覚の授業」[®]で体験的に学んでほしいという思い・願いがあるのだそうです。学びの多い体験的な授業をしていただきました。

名月堂の安藤 様、ありがとうございました！最後はみんなで「ハイポーズ！」記念写真を撮りました(^_^)



11月15日に、私たちのために味覚の授業をしてくださってありがとうございました。五感の中の聴覚で味覚を感じることがおもしろいと思いました。そして、視覚では、ぶどうグミを食べたことがあるので、食べる前から口の中にグミの味がして、話の通りだと思いました。五味では、五つ目が「から味」だと思っていたけど、「うまみ」だったのでびっくりしました。ですが、忘れていて思い出せたので勉強になりました。そして、特に心に残った味は、「コーヒー」と「お酢」です。コーヒーはすごく苦くて口の中にずっと残っていました。お酢は、少ししか飲んでいないのに一気に口の中で酸味を感じました。分からなかったことや忘れていたことをもう一度習えて楽しかったし、とてもいい経験になりました。どら焼きもとてもおいしかったです。ありがとうございました。

6年 加藤 伊織 さんの感想

私は、味覚の授業で「五感」と「五味」という言葉を始めて知りました。甘味と塩味、酸味、苦味はスイーツなどの違う言葉（英語などの外国語）になるけれど、「うまみ」だけは違う言葉にならないで、同じ言葉（日本語のまま）で書き表すからびっくりしました。グミは、鼻をつまんだ時とつまんでいない時で味が違って、塩とさとうは見た目はどっちが分からなかったけど、食べたら甘かったりしょっぱかったりして、コーヒーはいつもはシロップとかをかけて甘いけど（そのままなめると）とても苦かったです。初めて「五感」と「五味」を知れてよかったです。

5年 松元 碧那 さんの感想



クラブ活動でグラウンドゴルフにチャレンジ!!



11月19日（火）のクラブ活動で、地域の方とグラウンドゴルフを楽しみました。毎年、学校に来ていただいて、今年は5名の皆様に来ていただきました。子ども達と一緒に準備をして、プレーをして、片付けをして、全部一緒に行いました。「子ども達から元気がもらえました！」と感謝のお言葉をいただきましたが、こちらこそ子ども達のために貴重なお時間をいただきました。感謝申し上げます。ありがとうございました！！

細田地区ボランティア活動！



11月18日（月）に、「細田地区ボランティア活動」を実施しました。細田・大窪・大堂津小と細田中の4校で合同実施の行事です。細田小学校は、都市農村交流センター、東下中公民館、川下公民館の3か所に分かれて活動しました。参加者は、中学生・小学生、民生委員児童委員、PTA代表、学校職員です。それぞれの場所に集合し、中学生のリーダーが進行・説明をしながら活動しました。

参加したみんなが笑顔で活動し、きれいになった公民館を眺めてまた笑顔がこぼれ、最後に小中学生全員が感想を述べ、協力者の方へのお礼を述べて終わりました。

地域のために役に立つ活動ができた子ども達には、喜びの表情があふれていました。

細田中学生のリーダーシップのおかげで、素晴らしい活動・交流ができました。参加していただいた、中学生、民生委員児童委員やPTA代表の皆様、ありがとうございました。

いのちの教育（日南市レインボーラン推進事業）を実施しました！

11月20日～22日にかけて、「いのちの教育」を実施しました。これは、日南市の推進事業でもあり、「命の尊さや育児の大切さ、家族や家庭の在り方などを学ぶ時間」です。

学年の発達の段階に応じた内容を1時間ずつ実施し、どの学年も学級担任と養護教諭と一緒に準備を進め、授業を行いました。

高学年は、赤ちゃん人形を抱いたり着替えをさせたり、とても体験的で心温まる実践で、貴重な学習の時間でした。



今月の梅檀（せんだん）



学校の教育目標

「自ら学び、進んで実践する児童の育成」
 きらきら輝く瞳・にこにこ笑顔・ぐんぐん挑戦
 ～小さな学校の児童に、**大きな力**を～

〒889-3153

日南市大字萩之嶺1200番地

TEL 0987-27-0520

FAX 0987-27-2660

☺学校のホームページもご覧ください→

